



士別ロータリークラブ会報

創立 1960・3・24 RI第 2500 地区

Vol. 03 No. 2820

2023-2024年度国際ロータリーのテーマ

2023-2024年度R I 会長 ゴードンR.マッキナリー

2023-2024年度R I 第2500地区テーマ

ガバナー鶴見誠一郎

今こそ変わる勇気を！さあ、一歩前へ

2023-2024年度士別ロータリースローガン

【勇気ある行動で友情と奉仕の実践へ】

～ Let's begin ～



世界に希望を生み出そう

- 会 長 / 菊地 昭通
- 副会長 / 山下 卓己
- 幹 事 / 福島 和秀
- 例会場 / 士別グランドホテル
- 例会日 / 毎週月曜日 12:10~13:00

2500地区ホームページ <http://rid2500.jp/>

士別RC <http://www.douhoku.jp/sibeturc/>

RIホームページ <https://www.rotary.org>

第2908回例会 2023年 7月 24日

今日のプログラム

・普通例会

前回(7月10日)の記録

・普通例会

司 会 志村孝幸 会場監督
 齊 唱 奉仕の理想
 本日の出席 会員 44人中 出席者 28人 出席率 65.91%
 本日の欠席 榎本実男・加藤博・川東久聖・北村博史・近藤峯世・鈴木勉・但木行久
 田中道也・深尾幸夫・藤吉敏博・細川博司・水田孝志・宮崎孝雄・前田孝幸
 佐藤元保
 メークアップ 近藤峯世
 ニコニコBOX 福島和秀 (新車購入・北星信金パークゴルフ大会会長賞受賞)
 谷村一文 (100%出席表彰段取り遅れ謝罪) (´▽`)
 近井孝義 (孫誕生)
 山本政史 (美田商店100周年特別賞受賞)
 本谷温恵 (開園75周年記念)

累計 60,000円

例会予定

■ 7月例会日 [母子の健康月間]

- 7月 3日(月) 普通例会・理事会
- 7月10日(月) 普通例会
- 7月17日(月) 休会：海の日
- 7月24日(月) 普通例会
- 7月31日(月) 夜間例会

■ 8月例会日 [会員増強・新クラブ結成推進月間]

- 8月 7日(月) 夜間例会・ガバナー公式訪問
- 8月14日(月) 早朝例会
- 8月21日(月) 普通例会
- 8月28日(月) 普通例会

■会務報告……………菊地 昭通会長

今月のロータリー月間は、「母子の健康月間」となっています。本日は、これに関連したお話で「母子健康手帳」についてお話いたします。

我が国において「母子」のための手帳ができてから、およそ80年になります。現在の母子健康手帳の元になったのは、1942年に誕生した「妊産婦手帳」です。

その後、妊娠・出産・育児期の健康管理をするための手帳として、1948年に「母子手帳」が誕生しました。

その後、1966年に現在の「母子健康手帳」という名称になりました。

のちに社会情勢の変化や、育児に関する知見の変化などに合わせて、だいたい10年おきに改正されてきています。

本年2023年4月から一部改正され、新しい手帳に変更されました。

自治体によっては多少の差が出てくると思われます。一つ目として、子育て世代包括支援センターなどへの相談を促す記載が追加されます。

これは、妊娠・出産・育児に関しての悩みや不安を相談する窓口です。

二つ目は、父親の育児参加が重視されてきていることを視野に入れて父親や家族の記載する欄が増加されています。

三つ目には、母子健康手帳のデジタル化の推進です。2023年度以降は、母子健康手帳にある育児などの情報は、主にウェブサイトで電子的に行うこととなります。

この約80年の歴史ある母子健康手帳は、その時々々の社会情勢や育児環境に適した情報を提供し、母親と子どもの健康を守るとても大切なものであり、両親の子どもへの思いを綴ってほしいという願いが込められている手帳です。

ではロータリーでの母子の健康に関する活動としては、教育・予防接種、出産キット・移動クリニックなど、ありとあらゆる方法で母子の健康の推進を図り、地域社会が自力で母子の健康を守っていけるように研修と支援を行うことによって、持続可能なかたちで母子の健康を促進しています。

最後に私たちロータリアンは、職業奉仕・社会奉仕を通して地域の子どもの健やかな成長を見守るとともに、子育て世代の親を孤立させないよう温かく見守り支える地域づくりをする持続可能な活動を積み重ねていくことが大事なのではないでしょうか。

■幹事報告……………福島 和秀 幹事

1. 7月のロータリーレートは1ドル145円となっております。
2. 7月8日にアジア交流少年サッカー大会に菊地会長が出席いたしました。暑い中お疲れさまでした。
3. 8月5日、6日開催のサフォークランド土別カップジュニアサッカー大会の案内が届いておりましたのでお知らせいたします。
4. 先日送付しました地区大会の出欠の返信を7月18日までとじていますので、ご協力お願いいたします。
5. 7月3日、菊地会長、山下副会長と私の3名で渡辺市長へ就任のご挨拶へ行ってきました。
6. 令和5年度 全国高等学校総合体育大会ウエトリフティング競技大会開催に伴う運営協力の案内が届いております。8月11日～14日 12:00～18:30の予定で依頼が来ております。協力可能な方はご連絡いただきたく思います。
7. 美深ロータリークラブと名寄ロータリークラブより会報が届いております。閲覧ファイルに綴っておりますのでご覧ください。
8. 地域創生モーターショー開催について土別開催から北海道全体を視野に入れ「ふるさと土別を元気に…から、北海道を元気に…」を掲げ地域創生MEGAモーターショーとして9月に千歳にて開催とのお報告が来ましたので報告いたします。

■会員卓話……………近井孝義会員



メルボルン国際大会

今回、5月25日16時15分発羽田に向け出発、22時発シドニー着26日8時45分着シドニー発11時メルボルン着12時35分着と言うハードスケジュールで行ってきました。翌27日国際大会登録を済ませ友愛の家グランドオープンに参加RI会長ジェニファー・ジョーンを身近に見る事が出来ました。会場では、沢山のブースが有り今回の目玉は、ウクライナのブースで人だかりでしたが、翌日にはブース事消えていました？今までよりかなりブースは、少なくなっている気がしました。昼食を友愛の家で取りましたがサンドイッチ2個、ハンバーガー2個、水2本、ダイエットコーラ(ペプシ)1本が65オーストラリアドル日本円で6,200円少し驚きの金額でした。会場は、キャッシュレスでしたが友愛の家がオープンと同時の為か決済に時間がかかる店が多いようでした。夜は、ステーキハウスで食事しゲストに元日本製紙クレインズの選手に来て頂き楽しい食事会でした。28日、日本人朝食会が行われましたが朝食会には、参加せず開会本会議にシャトルバスにて移動、バスの数が半端ないくらいの見たくて100台以上が折り返し運行でロータリアンを会場まで移動していました。国際大会は世界のロータリーの活躍を理解し、ロータリーの会員であることを誇りに思い、会員や家族の絆を強固にし、視野を広めるなど、一年一度の大きな機会であり、ロータリークラブの会員ならだれでも平等に参加することができます。メルボルン大会の登録者は12816人と公式発表がありました。日本からは1500名弱、土別ロータリークラブが所属する2500地区からは約50名でした。日本の参加者は米国と開催国オーストラリア(ほぼ同数2800名)に次ぐ堂々の3位で、4位フィリピン、5位台湾(ほぼ同数800名)、6位インド500名、7位韓国450名でした。5月28日の開会式は全豪オープンテニスのアリーナで開催されました。ジェニファー会長は世界のロータリーの奉仕活動を実際に現地で体験し、その素晴らしさに感動し、ロータリーを誇りに思うと話され、会場のロータリアンと世界の平和のために行動しているロータリーの心を共鳴し合うことが出来ました。135か国の国旗の行進、アトラクションのコーラスグループ THE TENORS (カナダ)も会場との一体感に包まれ、会場の中はステージの上も客席も満足感で笑顔があふれていましたが、開会式が終了となり、全員がメイン会場であるコンベンションセンターに戻るバスが2時間待ちだったようです。我々は、そうなることを予測し早めに出て正解で

した。夜、久木ガバナー主催の2500ナイトが開催され、足立パスト・葎本パスト・松田パスト・漆崎パスト・鶴見エレクト・小谷ノミニーなど総勢50名でメルボルンの夜を楽しみました。会場がザ・ホテルウインザーメルボルン5星ホテルで伝統ある素晴らしいホテルでした。値段も素晴らしく下世話な話、サーモンムニエルとチキンステーキで飲み放題19,000円でした。高いのか？安いのか？われわれの旅費から比べると高いと思いましたが皆さんは、どうでしょうか？2次会は、我々のチーム15人でカウンターバーで楽しく飲み食いしホテルに戻り今回のメイン日程終了となりました。

翌日は、RI会長主催の昼食会に10名で参加1,200人ほどが一堂に会し昼食を取るさまは、圧巻でした。昼食後メルボルン市内を各自、自由観光でしたが、市内の公衆トイレが見つけれず1人54オーストラリアドルで水族館に入り無事用を足しどちらがメインかわからない様な水族館でした。メルボルン市内は、公共交通機関が充実していて市内中心部の路面電車が無料なので市民の足として活用されてました。夜は、5名で日本食が懐かしくなり、TOKYO7と言う居酒屋を発見し入店、注文を日本語無理だともい通じることを祈り下手な英語で注文すると日本語で返事が地獄で仏に合ったような気分で聞くと留学生でアルバイトの女子で楽しい晩ご飯でした。よく最終日は、タクシーをチャーターし、観光の1日でコアラ・ワラビー・カンガルー・タスマニアデビルなどオーストラリア固有の動物を沢山見て来ました。昼食は、ワイナリーでハウスワインを飲みながら楽しいひとときを過ごし最後の晩御飯は、中華街で中華街はどここの国にいても有り少し驚異に思いました。相対的に今回の国際大会は本会議場と開会式会場の移動が大変というイメージが有り参加国も少ない様な感じがしました。アトランタの時は、200ヶ国くらいだった様な？オーストラリアの印象は、物価が高い、賃金も高いと思われます、タバコが一箱5300~5500円25本入りですが、電子タバコも同額でしたタバコ吸わなくて大変良かった！あと最低賃金が時給2300円でした。以上が今回の珍道中の報告でした。

